



Abordan método de elección de candidato presidencial

Prevé Va por México firmas para internas

Analizan partidos propuesta panista de requisito para aspirantes

CLAUDIA SALAZAR
Y MAYOLO LÓPEZ

La coalición Va por México (PRI-PAN-PRD) analiza propuestas de que los aspirantes presidenciales recopilen un millón de firmas y se realice una elección primaria con al menos tres finalistas para elegir al candidato presidencial rumbo a 2024.

El dirigente priista Alejandro Moreno indicó que en la mesa de negociación de PAN, PRI y PRD se presentó la propuesta del blanquiazul de recolectar un millón de firmas por parte de los aspirantes.

“El mecanismo de las firmas te permite estar en campaña, ir con la sociedad, tener la aplicación del INE, llenar los requisitos, que no es sencillo, pero es un requisito que se propone”, indicó en conferencia de prensa.

“Esa es una propuesta, están las primarias, están las encuestas, los colegios electorales. No se ha definido”.

Moreno dijo que la cifra del millón de firmas ciudadanas no está “inventada”, porque la Constitución establece que los ciudadanos que quieran competir como candi-



Alfredo Moreno

El líder del tricolor, Alejandro Moreno, dijo que recopilar firmas permite estar en campaña.



Especial

Marko Cortés consideró que aspirantes presidenciales panistas deben tener reconocimiento social.



datos independientes deben conseguir el apoyo del uno por ciento de los ciudadanos en el padrón electoral.

Sin embargo, el dirigente tricolor señaló que su partido también estaría a favor de elecciones primarias, utilizando urnas.

“Estamos construyendo una propuesta, un método que tenga requisitos, competitividad, transparencia, apertura, que participe la sociedad civil, no solo los partidos, y eso lo estamos construyendo con la sociedad civil”, aseguró.

Presumió que su partido puede reunir más de un millón de firmas, porque tiene estructura en cada seccional.

“El mecanismo de firmas es una propuesta para que los ciudadanos puedan participar también”, agregó.

“El PRI siempre estará a favor de la elección democrática, de que se pongan urnas”.

Moreno informó que, el lunes pasado, durante la reunión con seis aspirantes presidenciales de su partido se abordaron los métodos de elección que se han propuesto y expusieron sus opiniones.

‘CANDIDATURA COMPETITIVA’

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, indicó

que quienes busquen el registro como aspirantes presidenciales rumbo al 2024 deben tener “respaldo social” de al menos el 1 por ciento de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades.

“Para así garantizar que este proyecto lo encabece la candidatura más competitiva, para que quienes aspiren a la Presidencia de la República cuenten con un mínimo de conocimiento social, así como un mínimo de intención de voto, además de contar con el respaldo social, de al menos el 1% de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades”, planteó.

En un video, el dirigente del blanquiazul aseguró que su partido tomará en cuenta la opinión de la sociedad.

“Porque requerimos que quien quiera ser candidato o candidata del PAN y la oposición demuestre no sólo que quiere, sino que también puede ser Presidente de México o Presidenta de México”, precisó.

Una vez que pasen las elecciones del Estado de México y de Coahuila, agregó, los partidos coaligados de Va por México y las organizaciones sociales trabajarán por un proyecto de cambio positivo para México.

“Quien encabece este cambio positivo deberá tener como objetivo restablecer el sistema de salud, combatir al crimen y disminuir la creciente violencia, así como generar empleos dignos y mejor pagados”, mencionó.

PIDE PRD INCLUIR A SOCIEDAD CIVIL

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, consideró que la elección de candidato presidencial de la Oposición debe ser mediante un método democrático, que garantice la participación de la sociedad civil.

Advirtió que las dirigencias del blanquiazul y el tricolor presentan propuestas de lo que podrían ser sus métodos internos.

“Dado que tanto PRI como PAN han dado a conocer sus propios procedimientos, el PRD reitera que la sociedad civil debe participar activamente en estas decisiones”, expuso en redes sociales.

A través de un video, Zambrano abogó por un método transparente e incluyente.

“Esto es lo que le dará legitimidad a la candidatura presidencial de la Oposición frente al dedazo de Palacio Nacional”, mencionó.